
Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету и 
налогам (фракция «Единая Россия»):

– На комитете были рассмотрены поправки к проекту бюджета на 
2016 год, которые внес губернатор Челябинской области. От депута-
тов поправок не поступило. Это говорит о конструктивной работе за-
конодательной и исполнительной властей. Мы тщательно готовили 
проект бюджета на следующий год к первому чтению, выверяя все 
параметры главного финансового документа области. Считаю, что 
нам удалось сформировать наиболее оптимальный вариант про-
екта бюджета на 2016 год с учетом сложившихся экономических и 
политических условий.
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Как обратил внимание министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын, предложенные губернатором 
поправки предусматривают увеличение параметров об-

ластного бюджета по доходам и расходам на 2016 год на 110,5 мил-
лиона рублей. При этом 101,5 миллиона планируется направить на 
государственную поддержку сельскохозяйственных товаропроиз-
водителей. Кроме того, выделены средства на выплату поощрений 
лучшим учителям в сумме 4,6 миллиона рублей. Увеличены рас-
ходы в сумме 4,4 миллиона на обеспечение жильем детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей.

– Также уточняются бюджетные ассигнования между распоряди-
телями бюджетных средств, – добавил Андрей Пшеницын. – В том 
числе связанные с изменением структуры отдельных органов власти, а 
также уточняются объемы финансирования и механизмы реализации 
по отдельным мероприятиям в рамках государственных программ.

Стоит отметить, что на 2016 год увеличен лимит предоставления 
Челябинской области бюджетного кредита с двух миллиардов 575,9 
миллиона рублей до пяти миллиардов 447,3 миллиона рублей.

С учетом предложенных главой региона поправок параметры 
областного бюджета составят: по доходам – 109 миллиардов 549,6 
миллиона рублей, по расходам – 118 миллиардов 268,3 миллиона 
рублей. Дефицит – без изменений: 8 миллиардов 718,7 миллиона 
рублей.

Уже 24 декабря депутатский корпус рассмотрит проект областно-
го бюджета на 2016 год во втором и третьем чтениях.

Проект бюджета на 2016 год готов к обсуждению во втором и 
третьем чтениях. На очередном заседании комитета по бюджету 
и налогам были рассмотрены поправки, которые поступили от 
главы региона Бориса Дубровского.

На пороге Новый год! Этот праздник наполнен све-
том надежды, от него мы всегда ждем добрых перемен, 
исполнения самых заветных желаний.

В эти дни мы подводим символический итог прожи-
тому.

Уходящий год был непростым. Южноуральцы вместе 
со всей страной пережили серьезные испытания, кото-
рые закалили нас, сделали сильнее.

Несмотря ни на что, минувший год был богат и на хо-
рошие события. Каждому он принес что-то свое – новые 
победы, радости, открытия, встречи. 

Южноуральцы, земляки! Каким будет 2016 год – во 
многом зависит от нас самих. Уральский характер от-
личает вера в себя, в настоящих друзей. Эта вера по-
может осуществить намеченные планы, поможет сде-
лать нашу жизнь насыщенной и яркой. Только вместе 
мы преодолеем любые трудности.

Новый год – самый любимый праздник во все времена. 
В праздничную ночь пожелаем друг другу всего самого 
лучшего: успеха, счастья, мира. Старшему поколению – 
заботы и внимания, а детям – теплого дома, мудрой ро-
дительской любви. И конечно, всем – доброго здоровья!

С праздником вас, с Новым годом!

Дорогие южноуральцы!

По словам спикера регионального парламента, не-
смотря на все экономические трудности, с которыми 
столкнулась Челябинская область в уходящем году, в 

целом его можно оценить как достаточно стабильный. Благода-
ря совместным усилиям депутатского корпуса, главы региона, 
правительства удалось обойти многие острые углы, до миниму-
ма свести риски экономических потерь, избежать социальных 
конфликтов и сохранить стабильность в области.

Законы в действии
За прошедший год южноуральские парламентарии при-

няли почти 200 законов и более 500 постановлений. Отдельно 
Владимир Мякуш остановился на наиболее знаковых законах, 
которые были приняты и вступили в силу в 2015 году.

– Самым главным законом области считаю закон об област-
ном бюджете, – обратил внимание спикер южноуральского 
парламента. – В уходящем году мы несколько раз вносили 
изменения в бюджет области, увеличивая доходы и расходы. 
Традиционно бюджет был социально направленным. К концу 
года нам удалось сократить дефицит с 12 миллиардов до 
четырех миллиардов рублей. Что касается проекта областного 
бюджета на 2016 год, то к его формированию мы подходили 
очень тщательно. Он проходил предварительное обсуждение 
на рабочих группах, комитетах Законодательного Собрания, 
публичных слушаниях. В конце ноября проект областного бюд-
жета на будущий год был принят в первом чтении, на днях 
состоится заседание областного парламента, на котором он 
будет рассматриваться во втором и третьем чтениях. Могу от-
метить, что проект бюджета на 2016 год сформирован с учетом 
сложившихся экономической и политической ситуаций. По-
прежнему главный финансовый документ области носит соци-
ально ориентированный характер, доля социальных расходов 
составляет 73 процента, то есть порядка 87 миллиардов рублей 
будет направлено на выполнение социальных обязательств. 
Более того, мы перешли на однолетний бюджет. К тому же он 
отныне носит программный метод формирования. Все это и 
многое другое позволит нам более эффективно расходовать 
бюджетные средства.

Не обошел стороной Владимир Мякуш и тему, которая имеет 
большой общественный резонанс, – обязательные отчисле-
ния на проведение капитальных ремонтов многоквартирных 

домов. В Челябинской области закон уже работает, и многие 
южноуральцы оценили его положительные моменты. Эта тема 

– на постоянном контроле парламентариев. Они регулярно 
заслушивают информацию о ходе исполнения закона, дораба-
тывают его в целях усовершенствования. На днях планируется 
внести изменения, которые позволят предоставлять льготы по 
оплате капитального ремонта отдельным категориям граждан.

Нельзя не вспомнить о поддержке малого и среднего биз-
неса. Как обратил внимание председатель Законодательного 
Собрания, в этом году в сфере поддержки предприниматель-
ства на Южном Урале было сделано очень много. Продолжится 
подобная политика и в 2016 году.

Отдельно спикер регионального парламента остановился на 
реформе местного самоуправления, строительстве социально 
значимых объектов и даже на предстоящих выборах в Государ-
ственную Думу. Подробнее о наиболее знаковых законах, при-
нятых депутатским корпусом за этот год, читайте на страницах 
«Парламентской недели».

– Многое было сделано, но работы предстоит еще больше, – 
заметил Владимир Мякуш. – В целом работу Законодательного 
Собрания Челябинской области в 2015 году оцениваю удовлет-
ворительно. Что касается планов, то каких-то кардинальных 
изменений в работе областного парламента не будет. Хотя 
поступил целый ряд предложений о том, как сделать работу 
депутатского корпуса более эффективной. Все они обязательно 
будут рассмотрены. Будем работать, на критические замечания 
будем реагировать и устранять ошибки.

о личном
Спикер южноуральского парламента рассказал журнали-

стам, как будет встречать Новый год. 
– Новый год – праздник семейный, а потому отмечать его 

буду в кругу самых близких и дорогих мне людей – моей семьи. 
У нас уже давняя традиция с супругой и дочерью встречать 
Новый год на южноуральской базе отдыха. Там очень хорошая 
атмосфера: замечательная природа, прекрасное озеро, горы, 
бор, очень неплохая рыбалка. Возможно, к нашей семье при-
соединятся старые и верные друзья. Чего жду от предстоящего 
года? Для меня самое важное – чтобы в семье все было хорошо, 
чтобы все были здоровы, а беды и неприятности обходили сто-
роной. Именно этого я желаю всем южноуральцам!

ВлаДимир мякуш: ВпереДи много работы

проект бюДжета на 2016 гоД 
поДготоВлен к принятию

Председатель Законодательного собрания Челябинской области Владимир мякуш 
(фракция «единая россия») на традиционной Пресс-конференции ПодВел Парламентские 
итоги года, а также оЗВуЧил Планы на будущее.



№ 37 (406) • 23 декабря 2015 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Цифра недели
Владимир мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области:

Цитата недели

средств областного бюджета 
будет направлено на 
выполнение социальных 
обязательств.

73 процента
НоВоСти и коММЕНтаРии

√ Депутаты продолжили работу по со-
вершенствованию положений Закона «об 
организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквар-
тирных домах, расположенных на террито-
рии Челябинской области». так, в 2015 году 
в него были внесены изменения, согласно 
которым:

1) сокращен с двух лет до одного года срок 
перевода накопленных средств со счета регио-
нального оператора на специальный счет;

2) на выполненные работы по капитальному 
ремонту будет устанавливаться гарантийный 
срок – пять лет, а подрядные организации долж-
ны будут устранять нарушения за свой счет;

3) принимать выполненные работы будет 
комиссия, в которую входят представители орга-
нов исполнительной власти Челябинской обла-
сти, управляющих организаций и собственников 
помещений в многоквартирном доме. 

Приоритетным направлением деятельности 
депутатов Законодательного Собрания остается 
социальная поддержка жителей нашего региона. 
В настоящее время депутатами Законодатель-
ного Собрания подготовлен проект закона Челя-
бинской области, предусматривающий установ-
ление льгот по оплате взносов на капитальный 
ремонт для граждан, достигших возраста 70 
лет и старше. Рассмотреть этот законопроект 
планируется на декабрьском заседании Законо-
дательного Собрания.

√ В июне был принят новый Закон «о 
промышленной политике в Челябинской 
области». он направлен на поддержку 
развития промышленного производства 
в Челябинской области и устанавливает 
целый ряд мер стимулирования промыш-
ленных предприятий – от информационно-
консультационной до финансовой помощи.

Законом созданы условия для поддержки 
новых форм развития промышленности, в том 
числе индустриальных парков и промышленных 
кластеров. В законе также установлена возмож-
ность создания регионального фонда развития 
промышленности, который будет направлен на 
повышение доступности кредитных ресурсов 
при создании новых производств. 

Законом установлены требования к област-
ным программам развития промышленности, 
и уже со следующего года начнется реализация 
программных мероприятий по реальной под-
держке промышленных производств, в первую 
очередь в сфере импортозамещения.

Создание индустриальных парков в соответ-
ствии с принятым Законом «О промышленной 
политике в Челябинской области» позволит су-
щественно упростить запуск новых видов про-
изводств на готовых промышленных площадках 
с необходимой инфраструктурой. Планируемые 
льготы по налогу на имущество организаций и 
налогу на прибыль для индустриальных парков 
будут содействовать освоению производств в 
сфере импортозамещения.

√ 13 апреля Законодательным Собранием 
был принят Закон Челябинской области  
№ 154-Зо «о земельных отношениях».

Новый закон упростил доступ к земле, су-
щественным образом расширил доступность 
получения земельных участков, находящихся 
в государственной и муниципальной собствен-
ности.

Увеличен перечень случаев бесплатного 
предоставления земельных участков граж-
данам. Так, отдельным категориям граждан 
бесплатно могут предоставляться земельные 
участки для индивидуального жилищного и 
дачного строительства, для ведения личного 
подсобного хозяйства или животноводства, для 
ведения крестьянского (фермерского) хозяй-
ства, для садоводства или огородничества.

Появилась возможность получения земель-
ных участков в аренду без проведения торгов 
у граждан, проживающих на территориях за-
крытых территориальных образований. 

Земельные участки в аренду без проведе-
ния торгов также могут предоставляться для 
развития рынка арендного жилья, реализации 
масштабных инвестиционных проектов, тем 
самым созданы преференции для привлече-
ния в экономику области дополнительных ин-
вестиций. Уже сегодня в области запущено 
пять масштабных инвестиционных проектов. 
Общий объем инвестиций в экономику обла-
сти от реализации этих проектов составит 1,98 
миллиарда рублей. При этом будет создано 
540 рабочих мест и обеспечено ежегодное по-

ступление налогов на сумму не менее 148 
миллионов рублей.

√ В марте принят Закон Челябинской об-
ласти «о закреплении за внутригородскими 
районами в составе Челябинского город-
ского округа некоторых вопросов местного 
значения городского округа».

Он предусматривает увеличение объема во-
просов местного значения, решаемых органами 
местного самоуправления внутригородских рай-
онов в составе Челябинского городского округа, 
в целях улучшения организации местного са-
моуправления и максимального приближения 
местной власти к населению.

√ На январском заседании Законода-
тельного Собрания депутаты приняли 
поправки в статью 3 «Нарушение правил 
благоустройства муниципальных образо-
ваний, утвержденных муниципальными 
нормативными правовыми актами» закона 
«об административных правонарушениях 
в Челябинской области», направленные на 
усовершенствование механизма правового 
регулирования отношений в сфере бла-
гоустройства.

Если ранее статья закона содержала шесть со-
ставов правонарушений, то поправки добавили 
еще три состава одновременно с увеличением 
штрафных санкций: например, максимальные 
штрафы на юридических лиц возросли с 15 – 30 
тысяч рублей до 50 – 100 тысяч рублей.

Сотрудники управления благоустройства от-
мечают, что количество вывезенного на свалку 
мусора увеличилось почти вдвое. Вопрос вы-
воза мусора особенно актуален для грузового 
автотранспорта, который зачастую предпочитает 
вывозить строительный мусор не на свалку, а на 
пустыри.

Стали аккуратнее производиться земляные 
работы: теперь при замене коммуникационных 
сетей сохраняются деревья, повреждается толь-
ко та часть газона, которая прописана в разре-
шении. Зимой собственники зданий тщательнее 
очищали крыши от наледи и сосулек. Регулярно 
проводятся мероприятия по упорядочиванию 
торговой деятельности на территории города, 
штрафуются лица, осуществляющие торговлю в 
неустановленных местах.

Дефицит областного бюджета на 2015 год 
в значительной степени будет сокращен. 
Новые параметры бюджета Челябинской 
области на 2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов были рассмотрены на 
декабрьском заседании комитета по бюд-
жету и налогам.

Как доложил парламентариям министр 
финансов Челябинской области Андрей 
Пшеницын, внесение изменений обу-

словлено корректировками бюджета текущего 
года с учетом оценки его ожидаемого исполнения 
и уточнения объемов федеральных средств.

– Доходы областного бюджета предлагается 
увеличить на 6 миллиардов 676,1 миллиона ру-
блей, – обратил внимание министр финансов ре-
гиона. – В том числе в связи с уточнением прогно-
зов собственных поступлений предусматривается 
увеличение налоговых и неналоговых доходов на 
5 миллиардов 681,5 миллиона рублей. 

Кроме того, в бюджете учитывается возврат 
ранее предоставленных областному бюджету, 
но неиспользованных федеральных средств. 
Речь идет о сумме 681,7 миллиона рублей. 

Поступили в областную казну дополнитель-
ные дотации из федерального бюджета в объ-
еме 297,5 миллиона и целевые федеральные 
средства в сумме 223,3 миллиона. При этом 
203,6 миллиона целевых денег предлагается 
направить на государственную поддержку сель-
скохозяйственных товаропроизводителей; 6,7 
миллиона рублей – на социальные выплаты 
гражданам, признанным официально безработ-
ными, а также по ряду других направлений.

К сожалению, по отдельным федеральным 
трансфертам предусматривается уменьшение 
поступлений в соответствии с решениями, при-
нятыми на федеральном уровне.

При этом дефицит сокращается до 4 мил-
лиардов 415,1 миллиона рублей. Его покрытие 
предусмотрено за счет остатков средств на 1 
января текущего года. Что касается параметров 
областного бюджета на 2015 год, то по дохо-
дам он составит 124 миллиарда 822 миллиона 
рублей, по расходам – 129 миллиардов 237,1 
миллиона рублей.

Изменения в областной бюджет на 2015 год 
и на плановый период 2016 и 2017 годов будут 
рассмотрены на заседании Законодательного 
Собрания Челябинской области 24 декабря.

Напомним, на сегодняшний день област-
ную КСП возглавляет Эдуард Тарасов, 
однако 7 февраля его полномочия за-

канчиваются. Губернатор Челябинской области 
внес на рассмотрение региональных парламен-
тариев кандидатуру Сергея Комякова.

– Считаю, что свою миссию в должности пер-
вого заместителя главы региона я выполнил в 
полном объеме, – прокомментировал Сергей 
Комяков. – Мне очень интересно начинать со-
вершенно новое для себя дело – обеспечивать 
контроль за целевым и эффективным расходо-
ванием бюджетных средств. В какой-то степе-
ни эта деятельность мне знакома, поскольку 
неоднократно приходилось принимать участие 

в работе коллегии контрольно-счетной палаты 
области. 

Что касается Эдуарда Тарасова, то он уже по-
лучил предложение от московских коллег, а по-
тому заверил: сотрудничество с южноуральской 
КСП продолжится. 

– Выражаю огромную благодарность за сов-
местную работу, – обратился к парламентариям 
Эдуард Тарасов. – Мне было приятно выполнять 
свои обязанности. Уверен, что назначение на 
должность председателя КСП Сергея Комяко-
ва станет новой эрой в развитии контрольно-
счетной палаты области. 

Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фракция 

«Единая Россия») также поблагодарил Эдуарда 
Тарасова за конструктивную работу и бескомпро-
миссный подход к проверяемым органам.

– Эдуард Николаевич внес большой вклад в 
развитие контрольно-счетных органов на тер-
ритории Челябинской области, – заметил Влади-
мир Мякуш. – Под его руководством проведена 
большая работа по организации КСП в муници-
пальных образованиях региона, благодаря чему 
наша область выгодно отличается от других 
субъектов Российской Федерации в плане эффек-
тивной работы контрольно-счетных органов. 

Кроме того, на комитете было принято ре-
шение выйти с предложением о награждении 
Эдуарда Тарасова медалью за законотворчество.

Добавим, что решение о назначении Сергея Ко-
мякова на должность председателя Контрольно-
счетной палаты Челябинской области будет при-
ниматься на заседании Законодательного Собра-
ния, которое назначено на 24 декабря.

Самые Важные Законы 2015 гоДа

В кСп ноВый рукоВоДитель

Начало в № 35.

Депутаты Сократили 
Дефицит

На должность председателя контрольно-счетной палаты Челябинской области рекомендо-
вана кандидатура первого вице-губернатора Сергея комякова. Вопрос о новом назначении 
был рассмотрен на декабрьском заседании комитета по бюджету и налогам.

Сергей Комяков

традиционно бюджет Челябинской области социально направлен. к концу года 
нам удалось сократить дефицит с 12 миллиардов до четырех миллиардов 

рублей. Что касается проекта областного бюджета на 2016 год, то к его 
формированию мы подходили очень тщательно. он проходил предварительное 
обсуждение в рабочих группах, комитетах Законодательного Собрания, на 
публичных слушаниях. мы перешли на однолетний бюджет. к тому же он отныне 
носит программный метод формирования. Все это и многое другое позволит нам 
более эффективно расходовать бюджетные средства.
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коМитЕтЫ ЗСо

Комитеты Законодательного Собрания 
по экономической политике и пред-
принимательству и по бюджету и 

налогам одобрили проект Закона «Об уста-
новлении налоговой ставки при применении 
упрощенной системы налогообложения на 
территории Челябинской области». Напомним, 
что соответствующий законопроект разрабо-
тан в связи с изменениями в Налоговый ко-
декс РФ. Согласно документу субъектам РФ 
предоставлено право снижать ставку по УСН в 
пределах от 6 до 1% для отдельных категорий 
налогоплательщиков с объектом налогообло-
жения «доходы». 

Для поддержки и развития новых произ-
водств на территории области и вовлечения 
новых субъектов в предпринимательскую дея-
тельность депутатами было принято решение 
снизить для организаций и индивидуальных 
предпринимателей действующую налоговую 
ставку вдвое – с 6 до 3%.

Пониженная налоговая ставка в размере 
3% устанавливается на срок два года для 
предпринимателей, зарегистрировавших но-
вый бизнес после 1 января 2016 года. Кро-
ме временных рамок есть ограничения и по 
видам деятельности. Трехпроцентным на-
логом будут облагаться: сельское хозяйство; 
рыболовство, рыбоводство; обрабатывающая 
промышленность; научные исследования и 
разработки; дошкольное образование; дея-
тельность лечебных учреждений; предостав-
ление социальных услуг с обеспечением и 
без обеспечения проживания; деятельность 
концертных и театральных залов, библиотек, 
архивов; деятельность молодежных турист-
ских лагерей и горных туристских баз, детских 
лагерей на время каникул. 

 Добавим, что в законопроекте приводятся в 
соответствие с классификатором видов экономи-
ческой деятельности виды деятельности, по ко-
торым налогоплательщики с объектом налого-

обложения «доходы минус расходы» применяют 
пониженную налоговую ставку в размере 10%. 

Нововведение будет способствовать упроще-
нию администрирования со стороны налоговых 
органов и удобству налогоплательщиков при 
подтверждении права на применение понижен-
ной ставки. 

Немаловажно, что данный законопроект при-
ведет к снижению доходов областного бюджета за 
счет уменьшения собираемости налогов, но в то же 
время принесет несомненную пользу для развития 
предпринимательства. Законопроект прошел про-
цедуру оценки регулирующего воздействия и был 
поддержан всеми участниками комитета. 

Южноуральские парламентарии 
предлагают ряд стимулирую-
щих мер для развития про-
мышленного сектора. Участни-
ки комитетов Законодательно-
го Собрания по экономической 
политике и по бюджету одо-
брили проекты, направленные 
на налоговое стимулирование 
деятельности в промышленной 
сфере. Поддержку предприятий 
промышленности предлагается 
вести через предоставление 
льгот по налогу на имущество 
и налогу на прибыль организа-
ций управляющим компаниям 
индустриальных (промыш-
ленных) парков и резидентам 
таких парков.

В настоящее время заплани-
ровано создание пяти пар-
ков. Это позволит привлечь 

инвестиции и реализовать инвести-
ционные проекты, направленные 
на импортозамещение, внедрение 
новых технологий и повышение эф-
фективности предприятий. 

Изменения в законы Челябин-
ской области – о налоге на иму-
щество организаций и о снижении 
ставки налога на прибыль органи-
заций для отдельных категорий на-

логоплательщиков – предполагают 
два эффективных механизма сти-
мулирования: 

1) освободить от уплаты налога 
на имущество организаций управ-
ляющие компании индустриальных 
(промышленных) парков и макси-
мально снизить для них ставку по 
налогу на прибыль (13,5%);

2) установить пониженные 
ставки налога на имущество и на-
лога на прибыль для резидентов 
индустриальных (промышленных) 
парков. Показатель снижения став-
ки налогов зависит от стоимости 
имущества, расположенного на 
территории индустриального пар-
ка. Максимальное снижение может 
составить 13,5% по налогу на при-
быль и 0% – по налогу на имуще-
ство. Срок предоставления данной 
льготы – пять лет. 

При этом экономический эф-
фект от деятельности индустри-
альных (промышленных) парков 
может многократно превысить по-
тери бюджета от предоставляемых 
льгот. 

Эффективность подобных мер 
доказана на практическом приме-
ре. Открытие новых производств 
в индустриальном парке «Станко-
маш» позволило создать 2322 ра-

бочих места со средним уровнем 
зарплаты 35 тысяч рублей. На 2015 
год плановый объем инвестиций 
резидентов составляет 3177 млн 
рублей. Суммарный объем налого-
вых поступлений от деятельности 
площадки за 2014 год составил 91 
млн рублей (федеральный бюджет) 
и 423 млн рублей (региональный и 
местный бюджеты). 

Открытие нового производства 
только одного потенциального ре-
зидента индустриального парка 
на базе метизной площадки ОАО 
«ММК» даст дополнительно 50 ра-
бочих мест со средним уровнем 
зарплаты 35 – 40 тысяч рублей, ин-
вестиций – в 2,1 млн рублей. 

В стадии реализации – два 
проекта по созданию и развитию 
индустриальных парков с пред-
полагаемым планом развития на 
2020 год: 

– «Центр корпорации машино-
строительных предприятий «Трех-
горный» – пять резидентов, 380 
рабочих мест, 1 миллиард рублей 
налоговых поступлений в консоли-
дированный бюджет;

– инновационный индустриаль-
ный парк в поселке Новогорном 
Озерского городского округа – во-
семь резидентов, 252 рабочих ме-
ста, 415,5 млн рублей налоговых 
поступлений в консолидирован-
ный бюджет. 

константин Захаров, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Несмотря на незначительное снижение доходов областного бюджета 
за счет применения пониженной налоговой ставки, участники комитета 
активно поддержали данный законопроект. Документ продолжает логику 
закона о «налоговых каникулах» и направлен на поддержку и развитие 
новых организаций, а также вовлечение в предпринимательскую дея-
тельность незанятого населения области и работников, высвободившихся 
после сокращения предприятий.

константин Захаров, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– В современных экономических условиях у организаций Челябинской 
области, особенно производственного сектора, возникает недостаток 
оборотных средств, необходимый для перевооружения основных фон-
дов, инвестирования в новые производства и разработку новых техноло-
гий. В результате инвестиционная активность организаций уменьшается, 
что вызывает снижение конкурентоспособности продукции и экономиче-
ской активности региона в целом. Создание индустриальных парков на 
свободных площадях промышленных предприятий Челябинской области 
позволит привлечь дополнительные инвестиции и реализовать проекты 
по импортозамещению и внедрению новых технологий. Реализация за-
кона обеспечит рост налоговых поступлений в бюджет в среднесрочной 
и долгосрочной перспективе, а также создание новых рабочих мест.

ноВый биЗнеС полуЧит поДДержку
Депутаты — представители сразу двух 
комитетов Законодательного Собрания 
Челябинской области одобрили снижение 
налоговой ставки для отдельных категорий 
налогоплательщиков. 

промышленноСти помогут инДуСтриальные парки

Город Челябинск лидирует по количеству 
желающих получить бесплатно земельный 
участок для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства. В этом году в рамках реа-
лизации областного закона о бесплатном 
предоставлении земли в столице Южного 
Урала было подано 415 заявлений. Сформи-
ровано 93 земельных участка и 47 из них 
предоставлено гражданам.

Об этом на очередном заседании комитета 
по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству депутатам 

рассказал министр имущества и природных ре-
сурсов Челябинской области Алексей Бобраков.

Много желающих получить в собственность 
земельный надел в Магнитогорске. Здесь было 
подано 322 заявления, из 77 сформированных 
участков предоставлено 44. 195 заявлений по-
дано в Миасском городском округе, 131 земель-
ный участок сформирован и 87 предоставлено. 
Чуть меньше подано заявлений в Копейском 
городском округе (148) и в Сосновском муници-
пальном районе (138).

Напомним, в рамках действующего закона 
определены категории граждан, которые име-
ют право на бесплатное получение земельного 
участка. Это многодетные семьи, воспитываю-
щие трех и более детей, молодые семьи, участ-
ники боевых действий, граждане, которые про-
живают на селе, обманутые дольщики.

В общей сложности в текущем году от граждан, 
желающих воспользоваться своим правом на 
бесплатное получение земельного участка, посту-
пило 1857 заявлений. При этом 1381 южноуралец 
был поставлен на учет в качестве нуждающихся. 
Наибольшее количество заявлений поступило от 
многодетных семей – чуть более полутора тысяч, 
1205 из них были поставлены на учет. 

Основная трудность в бесплатном предостав-
лении земельных участков заключается в том, 
что спрос превышает предложение. На сегодняш-
ний день количество южноуральцев, поставлен-
ных на учет, в полтора раза больше количества 
сформированных в территориях региона земель-
ных наделов. В общей сложности в течение 2015 
года в Челябинской области было сформировано 
894 земельных участка, это составляет лишь 65 
процентов от потребностей. Большинство юж-
ноуральцев предпочитают получать земельные 
участки в столице Южного Урала, в прилегающих 
к Челябинску территориях, городе Магнитогор-
ске и наиболее крупных населенных пунктах. Но 
именно в этих территориях наблюдается дефицит 
свободных земель.

Более того, существует проблема подве-
дения инженерных сетей к сформированным 
земельным наделам. Отдельное внимание в 
данном случае депутаты обратили на земель-
ные участки в поселке Северном Сосновского 
муниципального района. Еще в прошлом году 
здесь на кадастровый учет было поставлено 799 
земельных участков, все они предназначены 
для многодетных семей. Однако участки до сих 
пор не обеспечены необходимой инфраструкту-
рой. Именно поэтому ни один земельный надел 
в поселке Северном не нашел своего хозяина.

Депутаты рекомендовали министерству стро-
ительства и жилищно-коммунального хозяй-
ства области, областному минпрому совместно 
с органами местного самоуправления разрабо-
тать предложения по ускорению строительства 
объектов инфраструктуры в поселке Северном 
Сосновского района, по формированию востре-
бованных земельных участков, которые уже 
обеспечены инженерными сетями. Кроме того, 
депутаты предложили органам исполнитель-
ной власти области рассмотреть возможность 
внесения изменений в действующее законода-
тельство для создания жилищно-строительных 
кооперативов из числа семей с тремя и более 
детьми для строительства многоквартирных 
домов на землях, переданных Федеральным 
фондом развития жилищного строительства в 
управление Челябинской области.

Законные оСноВания
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По словам министра социальных отношений Татья-
ны Никитиной, на сегодняшний день на Южном 
Урале очередь в психоневрологические интернаты 

составляет порядка 900 человек. Новая законодательная 
норма позволит отчасти этот вопрос решить.

Приемная семья сможет взять к себе пожилого юж-
ноуральца или инвалида, который полностью или частично 
утратил способность к самообслуживанию. При этом за 
свою заботу приемная семья будет получать денежное воз-
награждение в размере семи тысяч 198 рублей. Законом 
предусмотрена ежегодная индексация этой выплаты.

Предполагается, что в следующем году в Челябинской 
области появится от 10 до 17 подобного рода приемных 
семей. 

Средства на эти цели в проекте областного бюджета на 
2016 год уже предусмотрены.

– Это наш пробный шаг, – прокомментировал вице-
спикер Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»). – Насколько 
эффективен будет проект, нам еще предстоит проанали-
зировать.

На заседание областного парламента 24 декабря проект 
закона планируется вынести сразу в трех чтениях.

Речь идет о законе «О мерах социаль-
ной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-

лей, вознаграждения, причитающемуся при-
емному родителю, и социальных гарантий 
приемной семье», а также «О наделении 
органов местного самоуправления государ-
ственными полномочиями по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей». 

Как доложила на заседании комитета 
министр социальных отношений Татьяна 
Никитина, изменения устанавливают допол-
нительные гарантии усыновителям, опеку-
нам, приемным родителям для получения 
единовременной выплаты при передаче 
детей-сирот в приемную семью. Сумма еди-
новременной выплаты составляет сто ты-
сяч рублей. Выплачиваться она будет в два 
этапа. Первая часть социальной выплаты 
будет предоставлена сразу после передачи 
ребенка в приемную семью, вторая часть – 
по истечении 12 месяцев. Данная норма 
распространяется на те приемные семьи, 
которые взяли на воспитание ребенка из 

детского дома, ребенка старше десяти лет, 
ребенка-инвалида либо братьев и сестер.

Помимо этого, приемная семья имеет 
право рассчитывать на получение едино-
временной жилищной субсидии на приоб-
ретение жилого помещения. Правда, опять 
же при условии, что на воспитание в семью 
был взят ребенок-инвалид, ребенок старше 
десяти лет или братья и сестры.

Третья мера социальной поддержки, ко-
торая также вводится новыми законода-
тельными нормами, касается предоставле-
ния приемным родителям благоустроенного 
жилого помещения специализированного 
жилищного фонда.

– Здесь также имеются ограничения, – 
добавила Татьяна Никитина. – Подобное 
жилье будет предоставляться лишь прием-
ным семьям, которые взяли на воспитание 
не менее пяти детей не младше десяти и 
не старше 15 лет. Кроме того, метраж пре-
доставляемого жилищного фонда должен 
быть не менее 18 квадратных метров и не 
более 150 квадратных метров. 

Отныне закреплено в законе и право 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, выбирать, в каком 
именно муниципальном образовании по-
лучить жилье. Правда, при условии, что у 
муниципалитета по месту регистрации нет 
возможностей предоставить детям-сиротам 
квартиру.

– Все социальные меры направлены на то, 

чтобы сократить банк данных детей-сирот в 
Челябинской области, – прокомментировала 
министр социальных отношений. – На сегод-
няшний день в региональном банке данных 
числится более трех тысяч детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. 
Тем не менее нам есть чем похвастаться. 
Более двух тысяч таких ребятишек обрели 
семьи. Предполагаем, что благодаря допол-
нительным мерам социальной поддержки 
в следующем году нам удастся передать на 
воспитание в семью еще порядка 350 детей 
и тем самым снизить региональный банк 
данных на 10,2 процента.

В общей сложности на Южном Урале за-
регистрировано порядка 13 тысяч детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

– Несмотря на все трудности экономи-
ческого характера, у нас продолжается 
поддержка социально незащищенных ка-
тегорий граждан, – заметил вице-спикер 
областного парламента, председатель ко-
митета по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). – В 
Челябинской области проводится серьез-
ная работа по поддержке приемных семей, 
детей-сирот. И эта политика уже дает свои 
положительные результаты.

Добавим, что окончательно новые меры 
социальной поддержки должны утвердить 
депутаты на своем заседании, которое на-
значено на конец декабря.

приемная Семья 
Для пенСионера

Дополнительная поДДержка Для Сирот
Детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, будут 
предоставлены дополнительные 
меры социальной поддержки. Для 
этого разработаны и рассмотрены 
на комитете по социальной политике 
соответствующие изменения сразу в 
два областных закона.

В следующем году в Челябинской области начнется 
реализация пилотного проекта «Приемная семья для 
пожилого человека и инвалида». Соответствующий 
проект закона был рассмотрен на заседании комитета 
по социальной политике на прошлой неделе. В опреде-
ленной степени проект закона направлен на снижение 
очередности в дома престарелых и дома инвалидов.

Ирина Яббарова. Фото Наиля Фаттахова

Напомним, с первого января 
2005 года у федеральных 
льготников есть право выбора, 

в какой форме получать положенные 
по закону преференции: в натуральном 
виде, то есть социальные услуги, либо в 
денежном эквиваленте. В общей слож-
ности областным отделением Пенси-
онного фонда льготы предоставляются 
45 категориям населения. Такое право 
есть у ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, инвалидов, граждан, по-
страдавших от воздействия радиации 
или техногенных катастроф.

На первое октября текущего года 
301 тысяча южноуральцев получила 
от Пенсионного фонда единовремен-
ные денежные выплаты. Стоит отме-
тить, что ежегодно первого апреля 
проводится индексация единовре-
менной выплаты для федеральных 
льготников. Кроме того, до первого 
октября у всех федеральных льгот-
ников по линии Пенсионного фон-
да есть право подать заявление с 
просьбой о том, в какой форме они 
желают получать льготы. Как об-
ратила внимание начальник отдела 
социальных выплат отделения Пен-
сионного фонда РФ по Челябинской 
области Альфия Камалова, в буду-
щем году 316 тысяч федеральных 
льготников изъявили желание полу-
чать денежные выплаты и лишь 85 
тысяч южноуральцев по-прежнему 
хотят получать льготы в натураль-
ном виде.

По словам представителя регио-
нального отделения Пенсионного фон-
да, за 11 лет ни разу не возникало про-
блем с предоставлением федераль-
ных льгот, все они осуществляются 
своевременно и в полном объеме. 

О том, как обстоит ситуация с фе-
деральными льготниками по линии 
областного министерства социального 
развития, рассказала Татьяна Никитина. 
От министерства соцразвития льготы 
получают более 293 тысяч граждан: 
инвалиды и ветераны войны, семьи, 
имеющие детей-инвалидов, граждане, 
подвергшиеся воздействию радиации. 

– В этом году из федерального 
бюджета на поддержку этих граж-
дан было направлено 2,7 миллиарда 
рублей, – доложила министр соци-
альных отношений. – Среди основ-
ных мер социальной поддержки 

– оплата компенсации за жилищно-
коммунальные услуги, обеспечение 
ветеранов Великой Отечественной 
войны жильем, предоставление 
компенсации гражданам, которые 
пострадали от воздействия радиа-
ции, ежегодной выплаты почетным 
донорам, выплаты инвалидам стра-
ховых премий по договорам ОСАГО. 
Все меры предоставляются своевре-
менно и в полном объеме.

Однако не все так гладко. Есть не-
которые трудности с обеспечением 
жильем инвалидов, ветеранов боевых 
действий. Из-за небольшой жилищ-
ной субсидии – чуть более 520 тысяч 

рублей – не все инвалиды, ветераны 
боевых действий имеют возможность 
улучшить свои жилищные условия. 

– Выделяемых денежных средств 
недостаточно, – прокомментирова-
ла Татьяна Никитина. – Большинство 
граждан с ограниченными возможно-
стями, стоящих в очереди, не могут 
на эту сумму приобрести жилье. Мы 
принимаем все меры: состоялось не-
сколько совещаний на уровне руковод-
ства Челябинской области с привлече-
нием органов соцзащиты и жилищных 
управлений, установлен персональный 
контакт со всеми инвалидами – потен-
циальными льготниками.

А вот с обеспечением жильем 
ветеранов Великой Отечественной 
войны ситуация значительно лучше, 
поскольку размер субсидии в дан-
ном случае составляет более мил-
лиона рублей.

Кроме того, министр социальных 
отношений уделила внимание ре-
гиональным льготникам. Среди тех, 
кто получает социальную поддержку 
за счет средств областного бюдже-
та, – ветераны труда, ветераны труда 
Челябинской области, жертвы по-
литических репрессий, сельские спе-
циалисты, сельские педагоги и ряд 
других категорий граждан.

В этом году в региональной казне 

на поддержку областных льготников 
было предусмотрено чуть более вось-
ми миллиардов рублей. На эти деньги 
выплачивалась ежемесячная денеж-
ная выплата, компенсация расходов на 
оплату жилищно-коммунальных услуг, 
телефонной связи, предоставлялось 
санаторно-курортное лечение отдель-
ным категориям ветеранов и т. д.

Все областные обязательства вы-
полнены в полном объеме.

В Челябинской области проживает несколько категорий граждан, 
которые имеют право на получение льгот из федерального 
и регионального бюджетов. Льготы федерального уровня 
предоставляются челябинским отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации и министерством социальной защиты области. о 
механизме финансирования и предоставления льгот перед депутатами 
на декабрьском заседании комитета по социальной политике отчитались 
начальник отдела социальных выплат Пенсионного фонда Российской 
Федерации по Челябинской области альфия камалова и министр 
социальных отношений региона татьяна Никитина.

льготные приоритеты

александр Журавлев, вице-спикер 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– На поддержку незащищенных категорий населения 
направляются миллиарды рублей. Поддерживая данную 
категорию граждан, мы обеспечиваем понимание со-
циального государства. И от этого правила мы отступать 

не намерены. Стоит отметить, что год от года объемы финансирования на 
поддержку льготников только увеличиваются. 
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-Хорошо, что в бюджете заложены основы 
для развития животноводства, потому 
что именно в этой отрасли накопилось 

немало проблем, – отметил председатель коми-
тета Александр Берестов.

Особый интерес вызвал отчет представителей 

надзорных ведомств. Заместитель начальника 
отдела надзора по гигиене питания управления 
Роспотребнадзора по Челябинской области Та-
тьяна Реузова рассказала о проверках, прове-
денных ведомством. Из 647 проб пищевой про-
дукции, которые взяли сотрудники управления 

Роспотребнадзора, 99 оказались несоответству-
ющими требованиям безопасности. Наиболее 
тревожная ситуация складывается в молочной 
отрасли: часть продукции различных молоко-
перерабатывающих предприятий, завозимая 
из других регионов, оказывается откровенным 
фальсификатом. Чаще всего в поддельной мо-
лочной продукции обнаруживаются немолочные 
компоненты с добавлением растительных масел. 
В мясную продукцию добавляют субпродукты, 
гуаровую камедь и другие компоненты, снижаю-
щие количество мяса в готовом изделии.

– За девять месяцев 2015 года 16,3% прове-
ряемой молочной продукции оказалось фальси-
фицировано. Скорее всего, по итогам года цифра 
будет больше, – рассказала Татьяна Реутова. – 
Что касается мясной продукции, здесь доля фаль-
сификата составила 9%. Причем «эксперименти-
ровать» с качеством стали и крупные мясокомби-
наты, которые постоянно поставляют продукцию 
на прилавки магазинов, – компании «Глория», 
«Ромкор», «Калинка», «Ситно», «Царицыно».

Неутешительный результат показала и про-
верка качества замороженной рыбы. Сотрудники 
Роспотребнадзора обнаружили, что 27,8% такой 
продукции не соответствует параметрам, ука-
занным в торговой документации: количество 
глазури превышает указанное в декларации. 

Заместитель управления Россельхознадзора 
по Челябинской области Виктор Мацепа рас-
сказал о ситуации с проверкой сельхозпродук-
ции до переработки. Депутаты просили обратить 
внимание ведомства на вопросы ветеринарного 
контроля и на качество поставляемого в наш 
регион зерна из Казахстана.

В целом работа надзорных органов при-
знана удовлетворительной, однако депутаты 
еще раз вернулись к вопросу регулирования 
торговли в не отведенных для этой цели местах. 
Именно на таких «стихийных» рынках продает-
ся продукция без всяких сертификатов, причем 
надзорные органы не могут проверять про-
давцов, поскольку те являются не представите-
лями предприятий, а частными лицами. Здесь 
надо разработать определенный инструмент 
регулирования.

Члены комитета также поддержали приня-
тие изменений в Лесной кодекс, которые позво-
ляют продлять контракты с добросовестными 
арендаторами лесных угодий без аукциона. А 
также инициативу Законодательного Собрания 
Хабаровского края о необходимости принятия 
новых правил содержания домашних живот-
ных вместо устаревших норм, действующих на 
настоящий момент.

андрей ваГаНов.

Участники комитета по промышленной политике и 
транспорту Законодательного Собрания Челябинской 
области подготовили проект закона «Об организации 

регулярных перевозок пассажиров и багажа в Челябинской 
области» в соответствии с поправками, которые были внесены 
после первого чтения. Изменения коснулись в первую очередь 
ответственности перевозчика за качество предоставляемой 
услуги. Так, если перевозчик будет нарушать установленное 
расписание или не останавливаться на указанных в маршруте 
остановках, он может лишиться лицензии через суд.

Второй вопрос повестки комитета касался перевозок пас-
сажиров и грузов на такси. Напомним, что депутаты Госдумы 
16 сентября приняли в первом чтении проект Федерального 
закона № 472515-6 «О государственном регулировании дея-
тельности по перевозке пассажиров и багажа легковым такси 
в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ». В этом документе предусматри-
вается административная ответственность за осуществление 
предпринимательской деятельности без соответствующего 
разрешения. В данное время депутаты Госдумы готовят доку-
мент ко второму чтению, однако в этом году его рассмотрение 
не запланировано. 

Участники комитета по промышленной политике и транс-
порту считают, что принятие данного законопроекта позволит 
повысить качество пассажирских перевозок на территории 
Челябинской области. Для этого участники комитета подгото-
вили обращение в Государственную Думу с просьбой ускорить 
принятие проекта закона на федеральном уровне.

александр Берестов, председатель комитета по аграрной полити-
ке (фракция «Единая Россия»):

– Считаю, что комитет поработал плодотворно. Мы видим сегодня, 
что в проекте нового бюджета суммы, выделяемые для поддержки 
аграриев, увеличиваются. Еще один важный вопрос – обеспечение 
безопасности пищевой продукции. Сегодня проблема фальсифици-
рованного молока, на мой взгляд, по масштабам приближается к 
проблеме фальсифицированного алкоголя. Алкогольную продукцию 
регламентируют все жестче, пора обратить внимание и на некачествен-
ное молоко. Более строго надо проверять и такую продукцию, как мед: 
много людей приобретают этот продукт для здорового питания. Между 
тем на рынках продается немало продукции, которую выдают за качественный мед, но на самом 
деле это фальсификат.

Еще одна важная тема – реализация поручений, высказанных в послании президента РФ Фе-
деральному Собранию. Один из важных моментов – изъятие у недобросовестных собственников 
неиспользуемых в сельхозобороте земель. По подсчетам в нашем регионе таких земель около 
600 тысяч гектаров! Из них 300 тысяч уже заросли лесом, и возвращение их в сельскохозяйствен-
ный оборот представляется сложным. Но мы будем рассматривать все варианты, искать пути 
расширения обрабатываемых земель.

проДоВольСтВие Должно быть беЗопаСным

Первым вопросом повестки дня заседания комитета Законодательного Собрания 
Челябинской области по аграрной политике были поправки к областному бюджету. 
Главный финансовый документ региона должен быть принят на следующей неделе. и 
вопросам поддержки агропромышленного комплекса в нем уделено должное внимание. 
Заместитель министра сельского хозяйства Челябинской области Валентина Писарева 
сообщила членам комитета о том, что в следующем году, несмотря на кризисные 
явления в экономике, сохраняются субсидии на погашение процентов по кредитам 
для сельхозпроизводителей, а также погектарная поддержка – для растениеводов она 
составит около 200 рублей на гектар, для животноводов – 600 рублей. Сохранится и 
субсидирование молочного производства в объеме 2,5 рубля на литр (в текущем году эта 
сумма составляла 1,6 рубля на литр).

маршрутки и такСи Станут беЗопаСнее
Услуги перевозок пассажиров и багажа в легковых такси 
должны стать легальными и безопасными, а за регулярными 
перевозками будет установлен дополнительный контроль. 

Павел Шиляев, 
председатель 
комитета по 
промышленной 
политике и 
транспорту (фракция 
«Единая Россия»):

– На заседании комите-
та мы активно обсудили 
два ключевых докумен-
та. Первый законопроект 
касается контроля за регулярными перевозками 
пассажиров и багажа в Челябинской области. Он 
вызвал живой интерес как со стороны депутатов, 
так и со стороны местных органов самоуправ-
ления. На сегодняшний день мы отмечаем, что 
маршрутные такси продолжают нарушать график 
движения автомобилей, не выполняют остановки 
на заявленном маршруте, передвигаются хаотич-
но и нерегулярно. В этой сфере необходимо отре-
гулировать работу перевозчиков. Мы доработали 
соответствующий документ с учетом принятых 
поправок и вносим его на рассмотрение Законода-
тельного Собрания во втором и третьем чтениях.

Второй вопрос затронул перевозки пассажи-
ров и багажа в легковых такси. Тема также бо-
лезненная и очень актуальная: лицензирование 
данного вида услуг не привело к упорядочиванию 
рынка таксомоторных услуг, увеличению безопас-
ности перевозок и легализации теневого бизне-
са. Учитывая степень важности этой проблемы 
для населения нашего региона, мы подготовили 
обращение в Государственную Думу с просьбой 
ускорить принятие проекта соответствующего фе-
дерального закона.

Ирина Яббарова. Фото Наиля Фаттахова

коМитЕтЫ ЗСо
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Завершая уходящий год, депутаты – члены 
фракции «Единая Россия» Увельского района 
подвели итоги своей работы по выполне-
нию обращений избирателей. Более 70 
процентов наказов выполнены, а те, что 
остались, включены в план социально-
экономического развития района.

-Пять лет назад жители района постави-
ли перед депутатами порядка четы-
рех тысяч вопросов и наказов. Более 

70 процентов всех наказов были решены. Из ста 
наказов, вошедших в основные направления 
социально-экономического развития района, ре-
ализовано девяносто. Это очень хороший пока-
затель, – рассказывает председатель собрания 
депутатов Увельского муниципального района 
Владимир Зяблин.

За последние пять лет в район были при-
влечены инвестиции, благодаря которым поя-
вилась Южноуральская ГРЭС-2, свинокомплекс, 
транспортно-логистический комплекс «Южно-
уральский», отремонтированы дороги, в пяти се-
лах района капитально отремонтированы дома 
культуры и открыт новый Дом культуры, в семи 
селах открыты филиалы школы искусств. По про-
грамме водоснабжения вода пришла в восемь 
сел района, а в большинстве населенных пунктов 
проблема водоснабжения решена полностью, 
газифицировано порядка 83 процентов домов. 
Сегодня по многим социально-экономическим 
показателям район является передовым в Челя-

бинской области.
Глава Увельского района Анатолий Литовчен-

ко подчеркивает: 
– Администрации района легко работать, по-

тому что у нас есть понимание с депутатами в 
решении вопросов и проблем жителей района. 

Одним из ярких примеров такого взаимо-
действия стал новый детский сад, построенный 
в центре поселка Увельский. По словам главы 
района, с появлением программы материнского 
капитала рождаемость в районе серьезно вы-
росла. Вместе с рождаемостью выросла и оче-
редь в детские сады, в последние годы она была 
более 250 человек.

– Мы начали решать эту проблему в 2010 
году – разработали проектно-сметную докумен-
тацию, выделили место в центре поселка, рас-
селили ветхоаварийные дома, которые стояли 
на этом месте, в 2012 году подали заявку на 
включение в программу. Стоимость этого детско-
го сада порядка 100 миллионов рублей. Конечно, 
никогда бы район сам не построил его. В 2013 
году нас включили в программу, в 2014-м мы по-
лучили средства из федерального и областного 
бюджетов, порядка пяти миллионов рублей вы-
делили из местной казны. В результате появился 
новый детский сад, рассчитанный на 190 мест, 
который решил проблему очередей в детские 
дошкольные учреждения. Сегодня у нас обес-
печены местами в детских садах дети не только 
с 3 до 7 лет, но и с 1,5 лет, – говорит Анатолий 
Литовченко.

– Очень много лет в поселке Увельский стояла 
проблема по обеспечению семей местами для 
детей в детском саду. Огромное спасибо губерна-
тору, главе района и депутатам местной фракции 
«Единая Россия», которые очень долго добивались 
того, чтобы проблема с детскими садами у нас 
была решена. Вообще, когда бы ты ни обратился 
к администрации района за помощью, всегда ее 
получишь. Пусть не сразу, но всегда помогают 
решить наши проблемы, – говорит заведующая 
новым детским садом Зоя Решетнякова.

Кроме того, в поселке ведется строительство 
храма, осуществлена модернизация котельных. 
Предыдущие котельные работали на угле и были 
неэффективны. Жители постоянно жаловались 
на холод в домах, теперь же им не страшны 
никакие морозы. Конечно, не все проблемы уда-
лось решить в этом году, но они были включены 
в программу социально-экономического разви-
тия сел Увельского района на 2015 – 2020 годы.

оксана вЕЛИКаЯ.
Фото Наиля Фаттахова

Напомним, Нина Александровна в тече-
ние десяти лет курировала реализацию 
федерального проекта «Детские сады 

– детям». Под ее чутким руководством проект 
стал успешным и популярным. В рамках феде-
рального проекта ежегодно проводился смотр-
конкурс лучших детских садов, и Челябинская 
область всегда занимала призовые места и по-
лучала самую высокую оценку на федеральном 
уровне. Несколько лет назад смотр-конкурс до-
школьных учреждений на российском уровне 
был закрыт. Однако на Южном Урале его реали-
зация при непосредственной поддержке предсе-
дателя Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия») была продолжена. Немалая роль в этом 
принадлежит и Нине Горлановой.

– Мы создавали все с нуля, и за прошедшие 
десять лет работа была очень напряженной, – 
прокомментировала Нина Горланова. – Наш 
областной смотр-конкурс детских садов стал 
ежегодной традицией. Более того, каждый год 
мы учреждали новые номинации, на конкурс по-

ступало более 200 заявок. И всегда наш главный 
принцип был – работа на результат. Уверена, что 
успех любого дела – это взаимопонимание, уме-
ние видеть и слышать людей.

Добавим, несмотря на уход с должности, 
Нина Горланова продолжит работу в координа-
ционном совете. Новым координатором про-
екта была назначена начальник управления по 
социальной политике областного парламента 
Светлана Лоскутова.

очередь для малышей
За десять лет реализации партийного проекта 

«Детские сады – детям» удалось добиться не-
малых результатов. О промежуточных итогах, су-
ществующих проблемах и планах на будущее на 
заседании координационного совета рассказала 
первый заместитель министра образования и 
науки Челябинской области Елена Коузова.

Напомним, основная цель проекта – обе-
спечить доступность и качество дошкольного 
образования на Южном Урале. Не секрет, что 
в регионе долгое время сохранялся дефицит 

мест для дошколят. На сегодняшний день оче-
редность малышей после трех лет практически 
ликвидирована. 99,3% дошколят этого возраста 
посещают детский сад. По словам Елены Коузо-
вой, сейчас предпринимаются все меры, чтобы 
обеспечить местами в дошкольных учреждени-
ях и остальных трехлеток.

Что касается малышей младше трех лет, то 
здесь очередность пока сохраняется, но област-
ной минобр делает все, чтобы снять остроту 
вопроса. В планах министерства – решить про-
блему очередности малышей до 2018 года. 

В целом на сегодняшний день в Челябин-
ской области работают 1614 образовательных 
организаций. Несмотря на то что за последний 
год число организаций несколько уменьшилось, 
количество дошкольных мест не сократилось. А 
уменьшение числа образовательных организа-
ций произошло за счет реорганизации и объеди-
нения небольших детских садов. При этом в 167 
региональных школах были открыты детсадов-
ские отделения. 

– Около 220 тысяч маленьких жителей Челя-
бинской области на сегодняшний день посещают 
детские сады,– рассказала Елена Коузова. – В те-
чение этого года в регионе дополнительно было 
открыто порядка пяти тысяч дошкольных мест.

Но и это еще не предел. На стадии строи-
тельства и реконструкции находится 17 объ-
ектов. Часть из них будет сдана в эксплуатацию 
уже до конца этого года, часть – в начале 2016 
года. Новые детские сады планируется ввести 
в эксплуатацию в Челябинске, Магнитогорске, 
Сосновском муниципальном районе, а также в 
ряде других территорий. 

В настоящее время система дошкольного об-
разования региона переводится на федеральные 
государственные образовательные стандарты. 

Введение госстандартов, в свою очередь, требу-
ет от педагогических работников переподготов-
ки и повышения квалификации. По информации 
областного минобра, уже почти 60 процентов 
детсадовских специалистов получили высшее 
образование.

– Еще одна крайне актуальная проблема – 
обеспечение доступности и качества дошколь-
ного образования для детей-инвалидов и детей 
с ограниченными возможностями здоровья, – 
добавила Елена Коузова. – В этом направле-
нии нам тоже есть чем похвастаться. В регионе 
не только удалось сохранить сеть дошкольного 
образования для таких малышей, но и допол-
нительно открыть группы для детей, которые 
требуют особых условий. Кроме того, мы приоб-
ретаем необходимое оборудование, оснащаем 
дошкольные учреждения.

Пока остается открытым вопрос, касающий-
ся предоставления дошкольного образования 
в семейной форме. В действующем законода-
тельстве такая норма закреплена, однако даже 
специалисты понимают ее по-разному.

– По сути, любой ребенок, который не посе-
щает детский сад, получает дошкольное образо-
вание в семейной форме, – обратила внимание 
представитель министерства образования и 
науки области. – Но в этом случае в дошколь-
ных образовательных учреждениях должны 
быть открыты консультационные пункты для 
родителей. 

В нескольких детских садах такие пункты уже 
действуют, но пока сложно просчитать необхо-
димое количество подобных консультационных 
пунктов, поскольку не понятно, какова будет 
потребность в них.

Ирина Яббарова.
Фото Наиля Фаттахова

труД Во благо жителей уВелки

ДетСкие СаДы – Детям Марина Поддубная, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по информа-
ционной политике (фракция «Единая Россия»):

– Челябинская область занимает одну из лидирующих позиций 
по реализации партийного проекта «Детские сады – детям» не 
только в Уральском федеральном округе, но и в Российской Феде-
рации. Особых успехов удалось добиться в ликвидации очереди 
в дошкольные учреждениях среди малышей от трех до семи лет. 
Тем не менее есть еще немало вопросов, которые нам предстоит 
решить. Вопросы родительской платы, возведения новых детских 
садов, приспособления имеющихся в регионе зданий под до-
школьные учреждения, устройство ребятишек от полутора до трех лет – над всеми этими про-
блемами и многими другими нам предстоит еще работать.

На прошлой неделе в областном парламенте состоялось очередное заседание координаци-
онного совета по реализации партийного проекта «Детские сады – детям». Встреча членов 
совета началась с решения организационных вопросов. о своем желании покинуть пост 
координатора проекта объявила Нина Горланова.
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Тематика обращений граждан, пришед-
ших на прием к депутату, обширна – от 
благоустройства до принятия конкрет-

ных решений на уровне законодательной и 
исполнительной власти не только Варненского 
района, но и Челябинской области в целом.

В 2014 году семья сына Ирины Кудымо-
вой из села Новый Урал подала документы 
на получение жилья по программе «Молодая 
семья». Время идет, а местные чиновники пока 
не торопятся. Депутат рекомендовал Ирине Ку-
дымовой в первую очередь сделать запрос в 
местную администрацию, чтобы прояснить, на 
каком этапе находится оформление документов 
для получения жилья. После этого возможно 
применять меры депутатского реагирования.

Индивидуальный предприниматель На-
дежда Васильева из села Арчаглы-Аят, рас-
положенного в 70 км от Варны, торгует в том 
числе и продукцией фабрики «Равис». Но ее 
квоты в 350 кг в месяц недостаточно, чтобы 
покрыть потребности жителей села: продукция 
раскупается буквально за день-два. Других 
магазинов в округе нет. Надежда Алексеевна 
попросила Владимира Дремова содействовать 
в открытии фирменной торговой точки фабри-
ки «Равис»: объем реализации гарантировано 
составит в месяц 1 - 1,2 тонны. Это покроет 
потребности не только жителей Арчаглы-Аят, 
но и пяти соседних поселений.

У Мадины Амангалеевой из Новокулевчей, 
расположенных в 30 км от Варны, проблемы 
не личного характера. Она – депутат сельско-
го поселения, в котором в последнее время 
резко обострилась проблема водоснабжения. 
В селе 70 дворов, и вода в них подается все-
го два часа в сутки. Причина – устаревшее 
оборудование насосной и старый поселковый 
водопровод, требующий замены.

– Износ водопроводных сетей составляет 
70%, фактическая обеспеченность населения 
централизованным водоснабжением 80%, – 
комментирует Владимир Дремов. – Необхо-
димо выяснить, сколько средств в бюджете 
2016 года заложено на восстановление водо-
снабжения села. Затем – составить смету ре-
монтных работ и попытаться попасть в област-
ную программу «Чистая вода». Актуальны и 
другие вопросы: график движения школьного 
автобуса и газификация Новокулевчей.

По мнению депутата, все вышеуказанные 
вопросы эффективно и поэтапно можно ре-
шить только совместно с администрацией 
и собранием депутатов Варненского района. 
Есть несколько предложений по решению про-
блемы водоснабжения: бурение новых сква-
жин и строительство подводящих водоводов, 
капитальный ремонт водонапорных башен и 
надскважинных павильонов и постепенная за-
мена сетей на ПВХ. Для проведения капиталь-
ных ремонтов и реконструкций сетей водо-
снабжения и водоотведения по Варненскому 
муниципальному району необходима сумма в 
размере 80 млн рублей.

на коротких Волнах

В этом году традиционные соревнова-
ния «Кубок Урала» уже третий раз про-
ходят в международном статусе, а с 

2016 года соревнования включены в Единый 
календарный план Министерства спорта РФ, 
что позволит присваивать победителям статус 
«мастер спорта международного класса».

В этот раз на радиосвязь вышли спортсме-
ны из 13 стран мира и 51 субъекта РФ. Но, 
несмотря на то что конкуренция значительно 
выросла, челябинцы сумели отстоять первое 
место. Их соперникам и соратникам уже от-
правлены призы, кубки и сертификаты во все 
концы России и мира.

Команда Челябинской области приняла 
решение: свой главный приз – японское по-
воротное устройство и высокоэффективную 
направленную антенну передать в дар детской 
коллективной радиостанции центра внешколь-
ной работы «Радуга» Калининского района.

– Главная задача – привлечь молодое по-
коление к этому спорту, чтобы передать им 
свой опыт и достижения, сохранить тради-
ции. Тогда и в дальнейшем Челябинская об-
ласть будет побеждать и брать новые вы-
соты. А мы, как депутаты, со своей стороны 
всячески будем поддерживать спортсменов-
радиолюбителей, – отметил Владимир Мякуш.

Своеобразным подарком для юных лю-
бителей словесности Миасса и Чебар-
куля стали встречи с южноуральской 

поэтессой Анной Алферовой. Литератор пред-
ложила детям увлекательные оригинальные 
программы и авторские книжки. В Миассе 
Анна Григорьевна пообщалась с учащими-
ся третьих-четвертых классов двух школ. На 
встрече она предложила школьникам отве-
тить на познавательные вопросы в игровой 
форме. Самые активные и любознательные 
ребята получили подарки и сборники стихов, 
загадок, сказок и песен от автора.

Поэтесса побывала на встрече с дошколь-
никами в городской библиотеке Чебаркуля. 

По окончании мероприятия Дмитрий Рябов 
отметил:

– Убежден в том, что наша акция удалась. 
Нужно было видеть, как у ребятишек блестели 
глаза. Было такое ощущение, что они сейчас 
выйдут на улицу и будут дарить окружающим 
свои улыбки и добро. Дети были рады обще-
нию с нашими писателями. Подобные встречи 
расширяют кругозор, знакомят с творчеством, 
вдохновляют ребят на дальнейшее чтение.

Эстафету Лихановских чтений на Южном 
Урале подхватили детские писатели Янис Грантс 
и Елена Сыч, которые вместе с представителя-
ми фракции ЛДПР побывали в Златоусте и Сатке, 
где также провели встречи с ребятами. 

ДВа юбилея – оДин праЗДник
В самом молодом городе нашей области Южноуральске прошли юбилейные торжества 
знаковых учреждений культуры: свои юбилеи отметили Дк «Энергетик» (60 лет со дня от-
крытия) и кинотеатр «Экран» (50 лет). В празднике принял участие депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Владимир Перезолов (фракция «Единая Россия»).

После преобразований оба коллекти-
ва включены в одно муниципаль-
ное структурное подразделение, но 

коллективы не утратили свою самобытность. 
Основываясь на богатом опыте проведения 
массовых мероприятий, юбиляры подарили 
горожанам яркое, красивое представление под 
названием «Дом, в котором живет праздник».

Вживую предстали исторические картинки 
из энергичной творческой жизни коллекти-
вов Дома культуры и кинотеатра, на сцену 
приглашались те, кто завоевывал для города 
наивысшие награды в сфере художественных 
достижений, а главное – на протяжении деся-
тилетий, разделяя судьбу южноуральцев, все-
лял уверенность и доброе настроение, дарил 
праздник.

Муниципальный академический хор 
под управлением Валентины Цыгановой, 
вокально-инструментальный ансамбль «Но-
вое время» (Игорь Белоусов), фольклорная 
группа «Родник» (Елена Морозова) – коллекти-

вы, сохраняющие высокую творческую планку 
на протяжении многих лет. Эмоциональными 
красками концерт дополняли сценические 
выступления коллег – представителей дру-
гих городских учреждений культуры, которые 
явились своеобразными подарками зрителям, 
гостям и самим юбилярам.

– Каждый раз, когда мне приходится встре-
чаться с замечательными людьми такой 
творческой профессии, – отметил в своем по-
здравлении депутат Владимир Перезолов, – то 
прежде всего обращаю внимание на исключи-
тельную роль деятельности работников куль-
туры. Это даже не профессия, а призвание, по-
тому как вы привносите в нашу жизнь, в жизнь 
города нравственное, духовное наполнение, 
жизнеутверждающий заряд оптимизма, на-
поминаете о народном культурном наследии 
нашей многонациональной страны.

Владимир Геральдович зачитал благодар-
ственное письмо от областного парламента, 
вручил юбилярам цветы.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Дремов 
(фракция «Единая Россия») провел прием 
избирателей Варненского района.

ДепутатСкий прием
Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш и депутат областного пар-
ламента Виктор Чернобровин (фракция «Единая Россия») вручили награды победителям 
международных соревнований по радиосвязи на коротких волнах «кубок Урала» на при-
зы дважды Героя Советского Союза, летчика-космонавта Георгия Гречко.

ВСтреЧи С пиСателями и поэтами

Добрую традицию встреч юных читателей с детскими писателями и поэтами поддер-
жал руководитель фракции ЛДПР в Законодательном Собрании Челябинской области 
Дмитрий Рябов. Благодаря этой инициативе празднование Года литературы в Челябин-
ской области продолжилось Лихановскими чтениями. они носят юбилейный характер, 
ведь совсем недавно известному писателю, председателю Российского детского фонда 
альберту Лиханову исполнилось 80 лет. 
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ФотоРЕПоРтаЖ

До Нового года остались считанные 
дни. Это, пожалуй, самый необычный, 
самый волшебный, а потому самый 
любимый праздник и взрослых, и детей. 
Предновогодние хлопоты уже давно 
начались. Мы выбираем подарки родным 
и друзьям, продумываем новогодние 
наряды и угощение, а яркие и красочные 
витрины магазинов, зажигательная во всех 
смыслах иллюминация города каждый день 
дарит ощущение, что вот-вот произойдет 
чудо. и каждый из нас надеется на то, что 
наступающий год обязательно будет лучше, 
наверное, поэтому мы так тщательно 
готовимся к его встрече.

Готовятся к встрече Нового года и в За-
конодательном Собрании Челябинской 
области. В самом разгаре  идут съемки 

новогодней программы «Наш парламент». Мно-
гим южноуральским законодателям пришлось 
несколько поменять свое амплуа. На второй 
план ушли привычные официальные интервью 
и комментарии, а съемочный процесс проходит 
в самых необычных условиях.

Так, новогодние съемки для вице-спикера 
областного парламента, председателя комите-
та по социальной политике Александра Журав-
лева (фракция «Единая Россия») проходили в 
областном перинатальном центре. Для начала 
главный врач Юрий Семенов провел экскурсию 
по медицинскому учреждению, похвастался 
достижениями, рассказал о перспективах. Но 
съемочная группа «Нашего парламента» подго-
товила для депутата настоящий сюрприз, кото-
рый, к слову, парламентарий оценил и искренне 
поблагодарил за возможность принять участие 
в программе.

- Пожалуй, это были самые интересные для 
меня телевизионные съемки, - признался Алек-
сандр Журавлев. – Ведь сам съемочный процесс 
проходил среди только что появившихся на свет 
младенцев. Я получил огромное удовольствие 
от наблюдения за посапывающими тихо малы-
шами. Ощущения были самые необычные, ведь 
скоро Новый год, и оказаться среди младенцев 

в канун этого праздника в какой-то степени сим-
волично, ведь Новый год всегда ассоциируется с 
новой жизнью. Получил огромное удовольствие, 
даже появился эмоциональный подъем. 

К слову, Александр Журавлев рассказал и о 
семейных традициях. 

- Для меня Новый год – праздник, прежде 
всего, семейный, поэтому встречаем мы его в 
семейном кругу. А под бой курантов, как и мно-
гие россияне, пишем на бумаге самое заветное 
желание, сжигаем, бросаем пепел в бокал шам-
панского и выпиваем. Честно говоря, всегда 
такие загаданные желания сбывались. Что хочу 
пожелать южноуральцем? Быть добрее друг к 
другу! Пусть все плохое, все беды и невзгоды 
останутся в прошлом, а в 2016 год желаю всту-
пить с новыми надеждами. Здоровья каждому 
и мирного неба над головой!

А вот депутат областного парламента, пред-
седатель комитета по информационной по-
литике Марина Поддубная (фракция «Единая 
Россия») вместе с пятилетнем внуком Данилом 
побывала за кулисами Челябинского кукольного 
театра. 

По словам Марины Поддубной, внук Данил 
с особым интересом наблюдал за подготовкой к 
предновогодним спектаклям в театре, проявил 
живой интерес к куклам, декорациям.

- Мы очень любим ходить в театры, - расска-
зала парламентарий, - но в таком в необычном 
амплуа повелось быть впервые. И внуку, и мне 
было интересно побывать по ту сторону сцены, 
пообщаться с артистами, узнать, как устроены 
куклы. Но при этом, ощущения сказки нисколь-
ко не пропало. Наоборот, новогодние декорации 
подарили как раз то необычное ощущение от 
приближения такого волшебного праздника, 
как Новый год. 

Пожалуй, самые необычные съемки ново-
годней программы «Наш парламент» прошли 
в театре драмы имени Наума Орлова. Для де-
путата областного парламента Игоря Егорова 
(фракция КПРФ) и его дочерей Виктории и Вале-
рии съемочная группа подготовила в какой-то 
степени небольшое испытание – съемки про-
ходили при участии шимпанзе Рика, который не 

раз демонстрировал свои огромные клыки и не 
самый покладистый характер. Но с заданиями 
съемочной группы парламентарий справился 
легко. Как сам признался после съемок, это был 
самый неформальный проект, в котором при-
ходилось участвовать.

- Участвовать в съемках новогодней програм-
мы «Наш парламнт» было интересно и необыч-
но, - заметил депутат. - Замечательный проект, 
который позволил не только оказаться в такой 
неформальной обстановке, но и необычно про-
вести время с семьей. 

Съемочный процесс еще продолжается. Но 
совсем скоро жители Южного Урала увидят на 
экранах праздничный выпуск программы «Наш 
парламент».

Ирина Яббарова
Фото Наиля Фаттахова

Последний, новогодний выпуск программы традиционно посвящен 
поздравлениям. Однако на этот раз вы увидите депутатов не в 
стенах регионального парламента. Мы предложили каждому из 

них рассказать о чем-то важном и дорогом: о своих близких, об увлечениях, 
о семейных традициях и историях. 

Парламентарии, как и все жители Южного Урала, готовятся к встрече Но-
вого года: наряжают елки, покупают подарки, готовят новогодние блюда. 

Наш фоторепортаж – о том, как снимался этот телевизионный проект. 
В семье заместителя председателя Законодательного Собрания Анатолия 

Брагина бережно сохраняют семейные традиции. Уже несколько десятиле-
тий семья в канун Нового года собирается за одним столом и лепит пель-
мени по особому старинному рецепту, который передается из поколения в 
поколение. 

Семья Карликановых также с нетерпением ждет наступления Нового года 
и готовит подарки и угощение для гостей. В свободное от работы время Юрий 
Раифович общается с внуками и внучками, учит играть в настольный теннис. 
Новогодние каникулы он проводит в кругу своей семьи.

Кирилл и Алексей вместе с дедушкой Николаем Яновым каждый год 
пишут письма Деду Морозу. Рисуют для него новогодние картинки и загады-
вают заветные желания.

 Самые необычные съемки новогодней программы «Наш парламент» 
прошли в театре драмы имени Наума Орлова. Депутат областного парла-
мента Игорь Егоров и его дочери Виктория и Валерия снимались вместе с 
символом наступающего года – обезьяной. Для этой роли был приглашен 
шимпанзе Рик, единственная дрессированная обезьяна в Челябинской 
области. Рик быстро адаптировался к съемочному процессу и охотно пози-
ровал для камеры, а всем желающим из мешочка доставал предсказания 
на новый год. 

Депутат Дмитрий Рябов рассказал о своем увлечении: он любит благо-
родных животных – лошадей. Иппотерапия – лучшее лекарство от любых 
недугов, считает парламентарий. Для подготовки этого сюжета съемочная 
группа выезжала с Дмитрием Рябовым на конную прогулку в лес. 

В съемках программы приняли участие Марина Поддубная с пятилетним 
внуком Даниилом, Александр Журавлев, Семен Мительман и Михаил Видгоф. 
Все они рассказали о своих увлечениях, семейных традициях, поделились 
впечатлениями об уходящем годе и заглянули в год будущий. Как всегда не-
стандартно к поздравлению подошла депутат Ольга Мухометьярова. 

Завершится новогодний выпуск программы «Наш парламент» поздрав-
лением председателя Законодательного Собрания Владимира Мякуша. 

Смотрите программу «Наш парламент» на 31-м канале 23 декабря в 
21.00, повтор – 26 декабря в 10.50. На телеканале ОТВ – 24 декабря в 22.15, 
повтор – 30 декабря в это же время. А также программа доступна на сайте 
Законодательного Собрания Челябинской области www.zs74.ru.

переД ноВым гоДом программа  
«наш парламент» поменяла формат
телевизионная программа Законодательного Собрания Челябинской 
области «Наш парламент» весь год рассказывала южноуральцам о за-
седаниях Законодательного Собрания, о работе над законопроектами, 
о деятельности депутатов в избирательных округах. 

Юрий Карликанов с внуками ждет наступления Нового года  
и готовит подарки и угощение для гостей.

владимир Мякуш поздравил всех с Новым годом на фоне настоящей ели.

Игорь Егоров и его дочери виктория  
и валерия снимались вместе с символом  

наступающего года – обезьяной.

в семье анатолия брагина бережно сохраняют семейные традиции.  
в канун Нового года вся семья собирается за одним столом и лепит пельмени  

по особому старинному рецепту, который передается из поколения в поколение. 

Михаил видгоф поздравил южноуральцев с Новым годом, стоя на коньках.


